

## Ökologischer Fußabdruck - Schöpfungsverantwortung.

Der ökologische Fußabdruck ist eine einfache Möglichkeit aufzuzeigen, wie sehr sich unsere Lebensweise auf die **Zukunftsfähigkeit** unseres **Planeten** auswirkt.

Das Konzept : Alle **natürlichen Rohstoffe**, die wir zum **Essen**, zum **Wohnen**, zum **Reisen** etc. brauchen, **benötigen Platz zum Nachwachsen**. Die Natur braucht ebenso Ressourcen, um die Abfälle abzubauen.

Mit der Methode des ökologischen Fußabdrucks wird dieser Flächenbedarf sehr deutlich gemacht und ein verständliches Bild der ökologischen Grenzen unseres Planeten vermittelt.

Der durchschnittliche Fußabdruck einer/s Österreicher/In beträgt **4,9 gha** (Global Hektar). Wenn jeder Mensch auf der Erde denselben Lebensstandard hätte wie wir, bräuchten wir 2,5 Erden. (2003) – **Heute schon fast 3 Erden ? ! ?**

Die Berechnung des ökologischen Fußabdruckes setzt sich hauptsächlich aus **4 Bereiche** zusammen: **Ernährung**, **Mobilität**, **Wohnen** und **Konsum**.

In allen Bereichen gibt es **bedeutende Potentiale**, den persönlichen Fußabdruck zu verkleinern.

**Informationen:** [www.nachhaltigkeit.steiermark.at](http://www.nachhaltigkeit.steiermark.at)

[www.footprintrechner.at](http://www.footprintrechner.at)

[www.footprint.at](http://www.footprint.at)

[www.mein-fussabdruck.at](http://www.mein-fussabdruck.at)

[www.ubz-stmk.at/footprint](http://www.ubz-stmk.at/footprint)

**Peter Paul Maierhofer**, 8020 Graz; Feldgasse 8/39; **Tel. u. Fax : 0316-271970 – Handy : 0664-344 2952**; E-Mail : [peter.maierhofer@gmx.net](mailto:peter.maierhofer@gmx.net) oder [peterpaul.maierhofer@gmail.com](mailto:peterpaul.maierhofer@gmail.com) und im Dienst : [peter.maierhofer@stmk.gv.at](mailto:peter.maierhofer@stmk.gv.at)

Graz, am 16. 11. 2011 Peter Paul Maierhofer (Footprint-Coach u. Umweltpfarrgemeinderat St. Johannes, Graz)